

España.	1	25
Estranjero (Unión Postal)	1	50
Número sucto.	5	cts.
Id. atrasado	10	

HORAS DE DESPACHO
Despachos de los autos de la mañana á las ocho de la noche y de los autos de la noche á las cuatro de la madrugada.
Anuncios. Desde las siete de la mañana hasta las ocho de la tarde.
TELÉFONO N.º 87
Oficinas Conquistador, 39

DE LA VIDA EN RUSIA

Los apetitos del nuevo régimen

Petrogrado, junio.
Una gran capital en plena revolución es un espectáculo apasionante, sin duda alguna, y cada uno, según su imaginación procura figurárselo en sus aspectos irregulares ó trágicos. Ahora se empieza á saber con certidumbre lo que fue la vida cotidiana de Petrogrado revolucionario, y nuestra curiosidad resulta insaciable por conocer detalles nuevos.
Periodista familiarizado desde años ha con la vida rusa, y testigo, hace más de un mes, de las profundas conmociones que la han sacudido, quiero intentar aquí hacer un cuadro fidedigno para los lectores, presentándoles el aspecto de estas jornadas históricas en la capital de Rusia. He aquí, pues, las calles de Petrogrado tales como yo las he visto.

¿Hay guerra? ¿Hay revolución? Una recién llegado podría hacerse estas preguntas en seguridad. Petrogrado es una ciudad que tiene todas las apariencias de la más extraordinaria prosperidad, y detalla bien típico, una ciudad que debe de ser el paraíso de las clases modestas.

Verdad que en todo tiempo la alta burguesía rusa, como la nobleza, ha derrochado con profusión el dinero. Nada podía igualar la profusidad señorial de un ruso de buena familia; pero lo que me atraía había visto hasta el presente, es el arrebatamiento por el lujo que sienten las personas tan sencillas y resignadas como son las de la clase obrera.

Dada la obra de meses los jefes de empresa industriales han tenido que conceder á sus obreros salarios tan subidos, gratificaciones tan espléndidas y consentir indemnizaciones tan grandes, que todos los obreros, enriquecidos súbitamente, nos hacen testigos de las fantásticas depredadoras más increíbles. Cuando los salarios resultan bruscamente triplicados, cuadruplicados y quintuplicados, la persona que durante toda su vida permaneció siempre espectador del lujo, no suena ahora más que en satisfacer la ambiciosa cantidad durante tanto tiempo, para disfrutar de ella á su vez.

Los obreros rusos son propiamente hasta el bienestar con un frenesí que no ha tardado en perturbar profundamente la vida económica del país.

En las tiendas de trajes la oferta no puede responder á tanta demanda, como hoy, y como las importaciones son insignificantes, los precios han subido no un poco, sino á pesar de que ya se estaban considerablemente subidos. En este ramo todo cuesta cuatro ó cinco veces más caro que en París. Un par de zapatos de modesta clase cuesta 120 francos; un traje de caballero, 500 francos; un sombrero de paja ordinario, 35 francos. Por estas tarifas (exorbitantes no desaniman á las gentes del pueblo, sobre todo á las mujeres, cuyo vestir era antes de los más modestos, y las cuales presentan ahora una coquería sin límites, dando prueba de un gusto no lo bastante depurado para atemperar sus nuevos impulsos.

En lo dicho puede imaginarse el barullo que habrá en los almacenes. Certos objetos se ven disputados con un ardor que origina á escenas pintorescas.

Cita é un ejemplo, escogido entre muchísimos:
Había mucha escasez de calzado, y los vendedores al detall se veían acometidos por una multitud cada vez más exigente, hasta el punto de que para evitar la aglomeración de gentes idearon aquellos aplicar el siguiente sistema: cada tienda anuncia, por ejemplo, la venta de trececientos ó de quinientos pares de botas, e invita á sus clientes para que en una fecha y hora indicada se presenten en la tienda en cuestión para proveer de un número de órden, el cual les servirá para hacer la compra. Hasta aquí nada hay de extraordinario, dada las circunstancias. Pero en vez de acudir el día señalado, los clientes llegan la víspera por la noche, y del modo más natural se instalan en la acera para pasar la noche. Uno trae colchones, otros tren bancos, y otros extraños campamentos que forman á veces reuniones de centenares de personas, son ya el espectáculo cotidiano en la mayor parte de los barrios de la ciudad.

Pero no solamente las tiendas de trajes se aprovechan de los nuevos recursos que á fuerza de las clases populares.

Los fines, aparecen, por su parte, llenos constantemente; ante los establecimientos de cigarreros de lujo se ven numerosos grupos de trabajadores que esperan en determinadas horas del día les llegue el turno, para comprar cigarreros-puros, ó cajetillas de cigarreros de la Habana, cuyos altos precios no son ya un obstáculo para tales gentes.

Asimismo vemos á hombres del pueblo entrar en restaurantes, en donde antes jamás hubieran osado al somarse á la puerta. Quince francos por un almuerzo es una tarifa que los parcos normal. Ayer, en un «buffet» de estación, miraba yo como un obrero pagaba su cuenta. No pareció sorprenderse en lo más mínimo por haber gastado en una cena lo que antes le costaba de ganar en una semana. Negligentemente dió tres francos de propina al mesero, y con igual desenvoltura recogió el trozo de pan mojado que allí había y se lo guardó en el bolsillo.

Todas esas gentes que vivían al margen de la riqueza, quieren tener desde

ahora en adelante su parte del lujo que antes ofreciese á sus ojos en los escaparates, y al que no podían llegar. Como si fuesen niños grandes se precipitan á los almacenes de comestibles en donde se expenden los productos alimenticios más ordinarios, á precios que dejarían estupefactos á nuestras ansas de casa.

He visto allí mujeres de obreros que pagan dos francos por un limón, dos francos por una libra de fresas, y ocho francos por una caja de sardinas.
¿Qué asombro no se producía en París al ver de repente las más grandes coxiferas de los balnearios asaltadas por centenares de personas? Pues aquí eso es espectáculo corriente cada día.

Todo lo que las gentes del pueblo podían ashehar, se apresaran ahora para tenerlo enseguida. El pueblo cree que la libertad que acaba de obtener la da ese derecho.

No tiene la menor conciencia de la enorme subida de los salarios que reclama, ni de lo excesivo de sus exigencias, que ponen alarmados á los economistas. ¿Sabrá entrar en razón? Es un problema este que debe ser resuelto con toda rapidez. Pero entre tanto, el furor de gastar que caracteriza á las gentes del pueblo, viene á ser una de las consecuencias más imprevisibles de la revolución. Y esta es la nota más pintoresca de Petrogrado en esta hora que hubiérase imaginado más trágica.

De «Le Journal»
PAUL ERIO.

PALMA

Aviso á los emigrantes

El Consejo Superior de Emigración, hace pública la nota siguiente:
Siendo frecuente que por omisión de los que explotan la naciente industria siderúrgica de Chile, se invite á trabajar en ella á obreros españoles idénticos en las mismas, con el fin de que no sean objeto de engaño, el señor don Juan de España en Valparaíso, desea que llegue á conocimiento de nuestros compatriotas que le parte de tener que luchar con la advertencia de que han de hacer objeto los obreros españoles chilenos que han de trabajar á sus ordenes en laminar el hierro á fin de evitar los efectos de la carestía de la vida en el país, con relación al jornal que han de percibir, han de tener en cuenta la clase de moneda que se ofrece para su pago. El peso chileno no equivale al duro español, sino más bien á la peseta española, á no ser el peso chileno de 18 pesetas que es oro ó su equivalente en papel correspondiente á la peseta oro con su premio por el valor de éste.

A Capuchinos
Han sido conducidos á Capuchinos varios individuos que sostenían una fuerte disputa en la plaza del Olivar y al ser requeridos por un individuo de la guardia municipal se negaron á obedecerlos.

Asistido
Ayer por la mañana fué curado en la Casa de Socorro un individuo que trabajaba en un torno se había producido una herida en un dedo.

Cheques
Ayer por la mañana dos muchachos que conducían un carrito de mano por la calle de la Unión chocaron con uno de los carros de riego.

Con la sacerdotía cayó al suelo uno de los dos muchachos pasándole una de las ruedas del carrito que conducían por encima de una de las pisanas produciéndoles una fuerte contusión la que le fué curada en la Casa de Socorro.

El vapor de Barcelona
A las ocho y tres cuartos amarró sus cables en el fondeadero de contumbrar el vapor rápido «Mallorca» que procedía de Barcelona.

A las once y media se repartió la correspondencia.
Matero Municipal
Nota del peso, número de las reses y recaudación obtenidas en el día de hoy:

Número de reses.	Kg.	Pestas
Serdas.		
Vacuos.	4	663 158'15
Llaneros.	106	1140 263'35
Despejos.		28'75
		1803 440'25

Palma 11 de Julio de 1917.

Lo han sido por el Gobernador varios individuos denunciados por la benemérita por usar armas prohibidas.
Amago de incendio
En la mañana de ayer ocurrió un amago de incendio en un almacén ó estable de la calle del Teatro Balsear. Gracias á los pronto auxilios de los vecinos y guardias municipales el hecho careció de importancia.

En el Club de Regatas.—El premio de S. M. Alfonso XIII
Nuestro estimado amigo y colaborador don Roque Carrión nos ha entregado para su publicación las siguientes líneas:
Acelerada y en aumento va siendo cada día la discusión. Última de otros que corremos en los cuales otros más grandes problemas se ventilan en nuestro planetal Pero, al fin y á la postre, todo es lucha y en ella se ennoblecen los espíritus.

El Real Club de Regatas, mió Club, ha verificado este año en el día de San Pedro unas Regatas, más ó menos bri-

lliantes, reñidas, entusiasmáticas y cismáticas que en otros años que fueron... Las corporaciones, sociedades, autoridades y particulares nos obsequiaron con regalos para premios, que han sido disputados en buena lid, (más ó menos convencional y de simulacro) y repartidos entre los vencedores. Hasta aquí, bien; pero, á poco que se escriba, se fija uno en lo siguiente. De ciento veintitantas embarcaciones que con cuenta el Club, solamente figuran en programa, y toman parte en las Regatas últimas, once buques á la vela y tres á motor. ¿Cómo no fueron en mayor número? ¿Eso es algo complejo y por tanto difícil de explicar, y la verdad, es en cierto modo censurable y bochornoso para los organizadores de la fiesta y para los propietarios de barcos de recreo que no tomaron parte, y mejor dicho, es bochornoso para la sociedad. ¿Catorce regatantes que se reparten nueve premios y cinco medallas!

Así que después de las Regatas se sabe la grata nueva de que S. M. el Rey, al Presidente Honorario del Club, nos concede un premio; (cosa extraordinaria; pues hacia muchos años que no se nos concedía) y aquí fué ó será Troya... ¿Confiéndonos á quien se adjudica el premio? Los que tomaron parte en las regatas pretenden que solo para ellos debe ser, y algunos que, por razones diversas, no tomaron parte, quieren también hacer valer su derecho y aspirar al honoroso premio del Rey. Yo, armador del falucho «León», que sin reparar en molestias, dificultades y cesarías, me presenté en las regatas, con dos valientes más en mi barco, actuando puramente como aficionados, fuera de concurso á premio y para animar la fiesta del buen Patrón de los Pescadores, corriendo claramente que también prestando el coadjutor premio, y hago constar que de haber figurado éste en el programa, hubiera asegurado inscrito mi barco para la Regata por no desahuir á nuestro alto Presidente. Perdonen los otros dignísimos señores donantes de premios: baza mejor quite mejor.

He leído que se ha reunido la Junta del Club y otros, y no sé que gallinadas de solución tiene acordada: otras regatas con compensaciones, etc., etc., y solamente entre los mismos que corrieron el día de San Pedro, á la vela; y otros, entre once barcos. Los ciento y tantos restantes que se fastidieron... ¡h, no! Yo sostengo que todas las embarcaciones del Club tienen derecho á disputarse el premio extraordinario de este año y yo, por mi parte, tanto derecho como el primero de los que regresaron oficialmente el día de San Pedro. Este premio no puede ser postergado: si se hace nueva regata deban ser admitidos á ella en su primer premio por la conquista del Premio del Presidente Honorario del Club de Regatas, S. M. el Rey.—R. Carrión.

lando el embarque de a garrobas y el Informe del Ingeniero Agrónomo señor Ballester, se acordó autorizar hasta la recolección de la próxima cosecha, el embarque de quinientas toneladas de garrobas, comprendidas en esta cantidad las necesidades de Menorca.

La Junta, teniendo en cuenta que en la presente época, disminuye considerablemente la producción de hveves, acordó fijar para el corriente mes el embarque para la Península de 6.000 docenas de huevos y de 4.000 aves, entendiéndose que en las 6.000 docenas de huevos van comprendidas las 1.500 docenas que se llevan en embarques en el corriente mes.

Se acordó prohibir en absoluto hasta la próxima cosecha el embarque de aceite.

No habiendo más asuntos de que tratar, se dió por terminada la reunión.

Para que el público sepa las cantidades embarcadas de ayer y hoy en el presente día y las que se embarcaron el año último al Gobernador nos facilitó la siguiente nota:
Durante el mes de Julio de 1916 se embarcaron 67.667 aves y 27.680 docenas de huevos.
Durante igual mes del año actual se han embarcado 14.902 aves y 7.604 docenas de huevos.

Junta de Becas de la Universidad de Barcelona

La Junta de Becas de la Universidad de Barcelona, en vista de que el obtensor no ha cumplido la condición exigida de cursar los estudios con notable «aprovechamiento», acaba de declarar vacante y anuncia la provisión de la beca fundada por la Diputación provincial de Barcelona.

Esta beca, dotada con la cantidad de 900 pesetas al año, se adjudicará, mediante oposición á un bachiller que haya de matricularse oficialmente en la Universidad para cursar los estudios de la Facultad de Ciencias correspondientes á cualquiera de las cuatro Secciones, y en un defecto á un alumno que, teniendo aprobado todo ó parte del primer año, haya de cursar todavía el segundo en dicha Facultad.

Los instantes deberán acreditar: intachable conducta, ser pobres y naturales del Distrito Universitario de Barcelona.
Las instancias deberán ser dirigidas al Rectorado hasta el próximo día 31 de Julio inclusive, según se dispone para las demás trece becas, pertenecientes á las diversas Facultades, que han sido anunciadas en la convocatoria general.

Robos y hurtos

Habiendo llegado á noticia de la benemérita del puesto de La Puebla que se habían cometido varios hurtos de buen número de conejos y docenas de huevos practicó las oportunas diligencias para descubrir al autor.

Estos hurtos por resultado la detención de tres muchachos quienes se confesaron autores del hecho siendo puestos á disposición del Juzgado.

En la calle del Santo Espirita de esta capital se cometió ayer un robo consistente en una cadenera de oro, un bolsillo de plata, tres sortijas de oro y unos pendientes del mismo metal.

La policía ha venido practicando activas gestiones que han dado por resultado recuperar parte de los objetos robados que han sido conados en distintas platerías aida las llevados á vender los ladrones.

Esos hasta la fecha no han sido encontrados.

De la estación del ferro-carril han sido sustraídos estos días distintos trozos de hierro de las arquatas que sirven para el riego.

Igualmente han sido sustraídos varios tubos de metal de la estufa municipal de deshielo.

Estos han sido recuperados por la guardia municipal.

En Pollensa la benemérita detuvo á una mujer presenta autora de la sustracción de varias piezas de embudidos de una casa de dicha villa.

Por último en San Servera fué detenido un individuo presunto autor de haber sustraído un par de alpargatas de un comercio de dicha villa.

El cultivo del tabaco

La Comisión promuladora del cultivo del tabaco en España, domiciliada en el Instituto Agrícola Catalán de San Isidro, nos envía para su inserción el siguiente escrito:
Consistiendo en Madrid las comisiones mixtas que, con arreglo á las reales órdenes publicadas en la «Gaceta» del 13 de Junio han de estudiar las cuestiones referentes al cultivo del tabaco en España, creyó terminada su misión la Comisión promuladora del cultivo del tabaco que actuaba en Barcelona. Solo le resta recomendar una vez más á los agricultores interesados en tan remunerador cultivo que no desearan en ofrecer sus tierras, por mediación de los respectivos Ayuntamientos, antes del 14 del actual.

No confíen los agricultores en el beneficio que hoy se obtiene de otros cultivos, pues ello es absolutamente circunstancial, debido á la guerra. Cuando la situación se normalice, cultivo alguno resultará tan reproductivo como el del tabaco. Esto es evidente.

El presidente de la Comisión promul-

adora, don Antonio Claramunt, que des de hace 32 años se dedica á propagar la conveniencia del cultivo del tabaco en España, habiendo infundado la compañía con éxito satisfactorio en la comarca del Panadés, y que además ha realizado numerosos ensayos de cultivo de dicha planta en Cataluña y Valencia, se ofrece á todos los agricultores españoles, para cuanto se les ocase con el cultivo próximo á implantarse en nuestra nación. La correspondencia debe dirigirse á la calle de Sargaleit, 8 (Gracia). Encarécse que no se deje pasar el referido plazo sin dirigir las correspondientes peticiones á los Ayuntamientos, que éstos deben elevar al ministro de Hacia da.

Anoche salió para Barcelona el comerciante y estimado amigo nuestro don Miguel Moll.

Entre los aspirantes admitidos á las oposiciones entre auxiliares á la cátedra de Matemáticas del Instituto General y Técnico de Figueras, figura don Enrique Cornezzana y Vich.

En el vapor «Mallorca» llegaron ayer de Barcelona don Bernardo Fomar, don Juan Perayra, don Baldomero de la Portilla, don María A. Estela, don Joaquín Rodrigo, don José A. Mulet, don Cirio Boix del Hierro, don Francisco Girona, don José Canes y señora, don Santiago Vanel y señora, don Rosa Bou, don Mariano Gual, don Sebastián Mora, don Ernesto Salera y señora, don Manuel Llojín y señora, don Juan Tomás, don Juan Argelaguet, don Lorenzo Fernández, don Gregorio Llobera, don Bernardo Miquel, don Francisco Marqués, don Luis Marimón, don José Cuenca, don Pedro Guasch y señora, don Julio Sagristán, don Francisco García, don José Ribas y señora, don Federico Ribas y señora y don Agustín Pomar y señora.

En el vapor «Mallorca» llegó ayer de Barcelona el maestro nacional don Rufino Carpena.

Anoche en el vapor «Mallorca» salieron para Barcelona don Antonio García, don Jaime Joy, don Julián Morro, don Cayetano Mesas, don Gabriel Linás, don Marcelino Font, don Antonio Figueras y señora, don Juan Costa, don José Paiver y don Antonio Martín.

Para Barcelona salió anoche en el vapor «Mallorca» el arquitecto provincial don Guillermo Reynés.

Anoche salió para Barcelona en el vapor «Mallorca» el ingeniero de la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca don Juan Rubi.

DEL EJERCITO

Material de Ingenieros.—Ha sido aprobado el presupuesto modificado del proyecto de instalación de filtros en silencios militares de Menorca, cuyo presupuesto asciende á 7070 pesetas.

Indultos.—Ha sido desahogada la petición de indulto promovida por el corrigiendo de la penitenciaría militar de Mahón Melchor Pa cual Aragones.

Ascensos.—A segundo teniente de la guardia civil (E. R.) el sargento de la Comandancia de Baleares don Mateo Soler Sanz.

Destinos.—Ha sido aprobada la propuesta del Capitán general de Baleares para que desampare el cargo de Vocal de la Comisión mixta de reclutamiento de Baleares, el médico segundo de Sanidad Militar don Tomás Oliver Diaz.

Suspensión de instrucción.—Baños.—El Capitán general de Baleares ha dispuesto que desde el día 15 del actual se suspendan toda clase de instrucciones y prácticas de las tropas en el campo, y que los gobernadores militares ordenen, de acuerdo con los jefes de Sanidad y Veterinaria, los baños para la tropa y ganado, para lo cual los citados jefes pondrán á los días y horas más adecuados para ello.

Obrero que cae de un andamio

En la Central Eléctrica en construcción en el caserío del Molinar de Levante, ocurrió ayer tarde la siguiente desgracia:

Estaba trabajando sobre un andamio el joven Bartolomé Mulet, soltero, de 19 años de edad, y se supone que debido á un falso movimiento perdió el equilibrio, cayendo de una altura de unos ocho metros.

Asistido de momento por sus compañeros fué más tarde trasladado en la camilla de la Cruz Roja de aquel caserío á la Casa de Socorro donde fué asistido por el Médico de Guardia señor Pizá quien le apreció la fractura de la cadera craneal con salida de la



TODOS SE CURAN DEFORMACIONES DEL CUERPO HUMANO. Absolutamente todas se corrigen y curan rápidamente con los modernísimos aparatos del especialista Torrent, de éxito seguro siempre por ser lo mejor que existe y se conoce. El crédito de todas las especialidades Torrent es verdaderamente real y grande, como lo atestiguan la infinidad de curaciones obtenidas y la constante recomendación de los señores médicos. El especialista Torrent estará en Palma y en la Fonda del Vapor únicamente el próximo lunes día 16 de Julio, donde podrá consultarle cuantas personas lo deseen. No dejéis pues de consultarle para que de no aprovechar este día tendrán que dirigirse á su consultorio de Barcelona, Unión 13.

PRIMER ANIVERSARIO
del fallecimiento de la señorita
JERÓNIMA MUNTANER ROSSELLÓ
A. E. R. I. P. A.
Su madre, hermanos y demás familia participan á sus amigos y conocidos que las misas que se celebrarán mañana viernes día 13 en la capilla de la Purísima de la parroquial iglesia de Santa Eulalia desde las siete á las diez de la mañana serán en sufragio del alma de la finada.

TODO BUENO
Rloja Cigaret 0'50 Ptas. litro
Colmado MODERNO, Palacio, 4

J. Carbonell Oliver
Médico especialista de enfermedades de la piel, sifilíticas y venéreas
Consulta de 11 á 2 y 6 tarde Merced, 49, Pa ma
En INCA, los JUEVES, calle Mayor, 30, de 10 á 12;

masa encefálica, siendo su estado grave.
Siguió el tratamiento en el Hospital donde fué curado por el Director del establecimiento señor Escalas y el Auxiliar Doctor Escalas y Real.

Otras funciones
En San Francisco, por la tarde á las siete y tres cuartos, se cantarán solemnemente Corp etas en preparación á la fiesta del Doctor Serafio San Basaventura.

Visita á la Corte de María
A Nuestra Señora de los Remedios en Santa Magdalena.

Santorial
Hoy.—San Juan Galbarro, abad y fundador, y santos Fortunato y Félix, mártires.
Mañana.—San Arcadio, papa y mártir, y santa Inés, virgen.

Con ocasión de la Fiesta Nacional Francesa el Señor Consul de Francia en las Baleares tendrá sumo gusto en recibir á los miembros de la Colonia Francesa el día 14 de Julio corriente á las 5 de la tarde en el Hotel Victoria.

CHICOS de 12 á 14 años, se necesitan. Colmado Moderno, Palacio, 4.
Se desea adquirir

1 torno de estirar
1 cilindro para chapa
usados en buen estado. Ofertas indicando precio á A. G. «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Cine del Muelle
El sitio más fresco de Palma
AIRE PURO
Hoy de ocho noche en adelante Estreno de la película de arte español, 1500 metros, titulada
EL SECRETO DE UNA MADRE
y otras interesantes y escogidas cintas de largo metraje y cómicas

Sábado próximo: Debut del notable número de variedades
Infantes y Odalisca
excéntricos clásicos, cómicos y musicales. Prestidigitación y Magia moderna.

Por no poderlo atender
Se desea vender ó traspasar el PLAN CHADO HIGIENE, industria de mucho porvenir.
Razón Calle San Magin, 211, (Mar y Tierra), Santa Catalina.

ESPECIFICOS
Podéis adquirirlos á precios sumamente económicos en la
DROGUERIA Y SUCURSALES DE VIUDA de José Juan

JOVEN que sepa leer y escribir se desea para trabajos de mozo en Colmado. Precisan referencias. Razón «Casa Anunciadora».

¡Una paella sin pollo!
El mejor y más barato de los alimentos son los ricos ARROCES á base de CARNES, AVES y MARISCOS.

Crónica de Sports

En el Club de Regatas.—El premio de S. M. Alfonso XIII
Nuestro estimado amigo y colaborador don Roque Carrión nos ha entregado para su publicación las siguientes líneas:
Acelerada y en aumento va siendo cada día la discusión. Última de otros que corremos en los cuales otros más grandes problemas se ventilan en nuestro planetal Pero, al fin y á la postre, todo es lucha y en ella se ennoblecen los espíritus.
El Real Club de Regatas, mió Club, ha verificado este año en el día de San Pedro unas Regatas, más ó menos bri-

TELEGRAMAS

La guerra mundial

Telegramas de Madrid

Madrid 10 a las 24
Concesión de la Cruz de San Jorge

Petrogrado.—Se ha ordenado que los soldados pueden obtener la Cruz de San Jorge de cuarta clase en cuyo caso el que la obtenga será promovido a oficial.

Publicación prohibida.—Socialistas detenidos

Nueva York.—Ha sido prohibida la publicación de la «Gaceta del Pueblo» periódico socialista, habiendo sido detenidos 49 socialistas por manejos sediciosos.

Instalaciones mineras bombardeadas por los italianos

Roma.—Las instalaciones mineras de Idría, región de Carnia fueron bombardeadas por una escuadrilla de aviadore italianos.

Dicho raid fué de importancia suma toda vez que los Imperios Centrales sacan de dichas minas el mercurio que emplean en la fabricación de explosivos.

Los aviadore arrojaron sobre dichos establecimientos unas dos toneladas de explosivos, quedando los edificios con graves daños y especialmente en la central eléctrica.

Explosión en una fábrica.—Doscientos muertos

Londres.—En una refinería de nitratos de Osaka en el Japón ocurrió una formidable explosión mientras los obreros se hallaban en la fábrica, muriendo unos doscientos, quedando el edificio destruido completamente.

Sufrieron desperfectos numerosas casas y graves daños muchos buques surtos en el puerto.

No son conocidas todavía las causas del siniestro

General que abandona su cargo

Atenas.—Habiéndose negado el Gobierno a admitir la dimisión del general Populus abandonó su cargo refugiándose en sitio despojado.

Aparatos austriacos derribados

En una lucha trabada por aeroplanos austriacos con los italianos, fueron derribados tres de aquellos.

Conferencia balkánica

Paris.—A últimos del corriente mes se reunirá en Paris una conferencia de representantes de países aliados para tratar de la cuestión balkánica y de los nuevos puntos de vista que presenta el Gobierno provisional de Rusia.

Barco yanqui a pique

Paris.—El primer vapor yanqui que llegó a Francia, el «Orleans», al declarar el bloqueo submarino, acaba de ser hundido.

La elección de jefes

Petrogrado.—El «Soviet» ha acordado que no es factible que los soldados elijan a los jefes.

Su nombramiento ha ser obra del Gobierno si bien los soldados tendrán derecho a otorgar su aprobación.

Comunicado húngaro

Budapest.—Dice un comunicado que en el frente oriental aumentó la actividad de patrullas y de artillería, desarrollándose cerca de Stenlav nuevas luchas.

Durante la noche la presión de las fuerzas enemigas nos obligaron a retirarnos detrás del riachuelo Lukovico.

Operamos con éxito en el norte del Demistar. En la frontera de Galitzia y en la zona del Báltico aumentó la intensidad de artillería.

En el frente italiano no hay nada que señalar.

Comunicado francés

Paris.—Un comunicado dice que en la Granja Wrodeant rechazamos un ataque alemán contra un pequeño puesto francés.

Hubo actividad de artillería en Moromüllens y Mort Home.

En oriente los aviadore británicos bombardearon Petrik.

Hubo combates de patrullas frente Struma.

La artillería enemiga bombardeó Cerzina.

Madrid 11 a las 17

El submarino que salió de Cádiz ha llegado a Kiel.

El cónsul alemán en Cádiz ha recibido noticia de la llegada a Kiel sin novedad del submarino U C 52, que había salido de aquel primer puerto.

En la Cámara portuguesa

Comité holandés-escandinavo un «memorandum» conteniendo las condiciones para una paz inmediata y el desarme general.

Rechazan la guerra como medio de resolver las cuestiones de fronteras y exigen una paz sin anexiones ni indemnizaciones, el restablecimiento de Serbia, la autonomía de Polonia, la libertad de la Alsacia y Lorena para que elija el país al que quiera pertenecer, el restablecimiento de independencia política, la autonomía económica; a Bélgica reparación de los daños sufridos con motivo de la guerra.

Rechazan toda política colonial.

Conferencia

Roma.—De paso para Paris ha llegado Dounart conferenciando estensamente con Sonnino, quedando de acuerdo en todos los puntos tratados.

Nuevo decreto

Paris.—Los ministros de Hacienda y Comercio han firmado un decreto subordinando a la previa autorización que amenaza el desequilibrio de los cambios.

Una pregunta del diputado King

Londres.—El diputado King ha preguntado a la Cámara si los Estados Unidos habían declarado la guerra a Austria, Bulgaria y Turquía.

Contestó Lord Cecil negativamente.

Comemoración de un aniversario

Lisboa.—El Centro español celebró fiesta para conmemorar el octavo aniversario de la fundación asistiendo el encargado de Negocios de España.

Se brindó por España.

Madrid 11 a las 23'15

Decisión de Venizelos.—Disposición de Italia con Grecia

Paris.—El nuevo Presidente del Gobierno de Grecia Venizelos, ha decidido cumplir los compromisos de Grecia como solía hacerlo antes el Gobierno heleno; reorganizar el ejército que podrá poner en pie de guerra dentro de unos meses diez divisiones.

Dice el mismo despacho, que Italia esta dispuesta a entrar en relaciones con el Gobierno griego y sostener la política que en Grecia siguen los aliados.

Noticias de China.—Las tropas republicanas a las puertas de Pekin.—Schang Sum dispuesto a entregarse

Londres.—Los monárquicos chinos eluden la responsabilidad de lo ocurrido para librarse del castigo.

La «Gaceta» publica diariamente las dimisiones de los ministros.

Las tropas republicanas han cercado Pekin sin proponerse por ahora entrar en la ciudad.

Los ministros extranjeros laboran para que se consierte la renuncia de los imperiales sin sangre.

El Emperador Schang Sum está dispuesto a entregarse mientras se le garanticen sus bienes de fortuna.

Los ministros monárquicos de Hacienda y Guerra habían huido de Pekin siendo detenidos.

Un periódico dice que está demostrado que Schang Sum estaba asalarado por Alemania.

Si el golpe de Estado hubiera triunfado el resultado hubiera sido la reanudación de relaciones con Alemania o China hubiera seguido en la situación de no poder declarar la guerra.

Despacho oficial francés

Paris.—Dice el despacho oficial del mediocidio que en Champagne rechazamos varios golpes de mano haciendo prisioneros.

En la izquierda del Moza y en las posiciones de la «ota 304 hubo intenso fuego de artillería.

En Aleoer rechazamos un ataque alemán contra nuestras posiciones de Fleury, desalojando al enemigo de varios elementos de trinchera donde penetró.

Conferencia del representante de Baviera en Berlín con el Kaiser

Berna.—El representante de Baviera en Berlín fué recibido por el Kaiser el domingo último, examinando la situación política militar.

Despacho oficial alemán

Berlin.—Dice un despacho oficial que en el sector de Dinias unos destacamentos de infantería de marina asaltaron unas obras de defensa entre la costa de Lombardie intensamente fortificadas y en poder desde hace poco de los ingleses.

El enemigo tuvo que retroceder mas allá del Iser.

tada la actividad en otros fuertes.

Tuvieron éxito las empresas exploradoras cerca de Reims.

En Argona, Mosa y Mocola hubo acciones de artillería de poca importancia.

Entre el Báltico y el Mar Negro los búlgaros aniquilaron un puesto de observación inglés.

Entre el Lago Doiran y la llanura del Struma la artillería inglesa ha bombardeado e incendiado varias baterías locales.

Telegramas de Barcelona

Barcelona 11 a las 23

Campaña contra el Gobierno ruso y contra la última ofensiva

Petersburgo.—El periódico órgano del anarquista Lenine sigue su violenta campaña contra el Gobierno.

En el último artículo censura a los falsos demócratas que engañaron al pueblo hablándole de paz para luego desencadenar la guerra con un horror nunca visto, pues las bajas actuales superan en mucho a los tiempos del zarismo. Esta ofensiva, añade, se ha ordenado solo en obsequio de los capitalistas ingleses apadrinados por Wilson, quien ha comprado la sangre rusa pagando en monedas.

En otro artículo felicita a los soldados pertenecientes al «Soviet» que se niegan a felicitar a las tropas que manda el general Brusiloff por el éxito de la ofensiva.

No han sido llamados los mozos de 17 años alemanes.

Amsterdam.—De Berlin comunican que es inexacto que hayan sido llamados a filas los mozos de 17 años de edad.

Los rusos ocupan Halicz

Petersburgo.—Las tropas rusas han ocupado la población de Halicz en la cual han cogido 80 cañones.

Contra las incursiones de aviones

Londres.—En la Cámara lord Dorby ha manifestado que la mejor manera de impedir las incursiones de aviones enemigos sobre territorio inglés es fomentar la construcción de aviones propios.

El trabajo realizado es tan enorme que los aparatos construidos superan al número de aviadore disponibles.

El frente austroalemán roto?

Petersburgo.—Los diarios dicen que el ejército que manda el general Brusiloff ha podido romper el frente austro alemán cerca de Halicz y separar los ejércitos alemán y austriaco.

El Arzobispo de Lemberg libertado

Petersburgo.—El Arzobispo de Lemberg que fué hecho prisionero por los rusos en 1915 ha sido libertado por orden del Gobierno provisional y ha sido autorizado para regresar a su país.

Mensaje del Canciller alemán al Papa

Amsterdam.—Comunican de Berlin que el Canciller del imperio von Bothmann Hollweg ha dirigido al Papa Benedicto XV un mensaje que dice:

El grande y vivo interés que demostró Vuestra Santidad desde el principio de la guerra por los sufrimientos de la humanidad ha ido aumentando y manifestándose otra vez por los esfuerzos para aliviar la suerte de los padres de familia que estaban prisioneros.

Gracias a la bondad de Vuestra Santidad muchos padres de familia alemanes que estaban presos en Francia han podido ser internados en Suiza, donde podrán restablecerse.

Quiero expresarles el agradecimiento del gobierno imperial y felicitar a Nuestra Santidad por los éxitos obtenidos en pro de la humanidad.

Le ruego que acepte la expresión de mi veneración más profunda.

La cuestión de los complots alemanes en Noruega

Cristiania.—El ministro del Exterior de Noruega ha declarado que el asunto del complot alemán de provocar explosiones y otros actos de sabotaje en Noruega son fantasmas de las agencias telegráficas.

Todo se redujo al hallazgo de unos explosivos en una maleta de un funcionario alemán y cuyos explosivos el Gobierno sabe que de ninguna manera iban destinados a Noruega.

Ahora dicho funcionario sigue como estaba y facultado para incautarse de dichos explosivos.

al periódico El Día el siguiente telegrama:

«Mi convicción más arraigada es que no admiten aplazamientos los graves problemas nacionales. Al Gobierno corresponde elegir los medios adecuados para la solución. Es bastante para emitir la opinión concreta sobre la pregunta que Vd. me hace y me limito por ello a decirle que desearía procederian todos pensando solo en los altos intereses de la Patria.—La salud su atmo.—La Cierva»

Un artículo de un diputado liberal

Firmado por un diputado liberal publica El Día un extenso artículo titulado «La sugestión del silencio» en el que después de censurar al Gobierno porque tiene las Cortes cerradas, añade: conste pues que el partido liberal quiso abrir las Cortes en 25 de Junio y conste que no están abiertas porque Dato cree más eficaz para la salud de España la medicina del silencio y conste que si Dato tiene alguna duda puede salir pronto de ella; el partido liberal abrirá el Parlamento siempre que el señor Dato devuelva las llaves que él no usa.

Se atribuye el artículo a Burell

En los círculos políticos se afirma que el artículo publicado por El Día que se atribuye al señor Burell, pidiendo el Poder para los liberales, carece de valor.

Los señores Dato y García Prieto están de acuerdo respecto a la política parlamentaria.

Varios periódicos atribuyen dicho artículo, pidiendo el Poder, al exministro señor Burell.

Estado satisfactorio de Cortina

El estado del Marqués de Cortina es satisfactorio, siendo visitadísimo por amigos políticos y particulares.

Al agresor señor Caballé después de prestar declaración le comunicaron el auto de procesamiento ingresando en la cárcel.

Canal visita a Dato

Ayer el Fiscal del Tribunal Supremo señor Canal visitó al Presidente del Consejo.

Conferencia entre Dato y Prieto

Anoche celebraron una conferencia el Presidente del Consejo y el señor García Prieto.

Madrid 11 a las 17

«El Imparcial»

El diario «El Imparcial» insiste en que deben abrirse las Cortes.

No se accede a que la censura se ejerza en las redacciones.

El señor Sanchez Guerra ha manifestado que no ha podido acceder a las peticiones de los directores de periódicos para que se ejerciera la censura en el local de las redacciones.

Cotizaciones

Madrid 11 a las 17

Interior contado. 72'10

Interior fin de mes. 00'00

Amortizable 5 p. 91'50

Amortizable nuevo. 81'75

Banco de España. 450'50

Compañía Tabacalera. 268'00

Francos. 75'10

Libras. 20'39

Exterior. 80'75

099 305 848 274 712 201

754 974 184 482 136 651

719 453 251 404 834 433

905 535 798 820 178 917

035 375 751 745 715 790

958 912 496 666 871 284

Con 120 000 pesetas

El número 8 147, despachado en Bilbao.

Con 65 000 pesetas

El número 28 839, despachado en Carcagente.

Con 25 000 pesetas

El número 31, despachado en Madrid.

Con 2 000 pesetas

Los números 17 963, en Barcelona y Madrid; 19 271, en Madrid y Barcelona; 8 602, en San Lúcar la Mayor; 5 675, en la Coruña y Madrid; 1 742, en Valencia y Medina Sidonia; 24 812, en Cartagena y Sevilla; 12 901, en Marquina y Madrid; 27 366, en Castejón; 22 145, 020 668, 919 062 323 890 en Almería y Madrid; y 819, en Madrid.

Con 400 pesetas

DECEÑA

734 917 833 344 733 535 134 740 574 462 012 478

884 698

328 274 778 239 061 725 184 613 538 644 032 280

089 577 807 373 371 981 171 448 444 696 129 757

237 991 495 194 781 262 227 992 731 367 183 705

007 259 089 380 844 843 064 956 327 976 354 862

323 935 618 592 886 139 154 568 276 917 412 361

410 878 137 675 045 226 822 225 558 625 606 369

705 410 989 759 386 991 166 163 693 688 222 068 229

580 004 101 338 687 166 163 693 688 222 068 229

900 164 502 066 131 814 159 842 420 223 012 013

882 228 422 954 756 941 349 658 411 298 453 377

404 268 780 657 231 606 080 786 171 776 735 690

680 918 306 903 841 2 6 562 042 764 657 999 304

192 255 057 770 821 286 640 200 059 921 257 412

449 813 149 036 714 130 423 902 878 297 281

134 995 740 963 427 878 645 949 100 152 439 028 602 044

589 925 482 912 645 180 285 506 981 128 648 700

022 916 214 671 698 160 285 506 981 128 648 700

716 286 960 018 256 173 364 350 940 120 671 626

325 757 406 401 605 036 897 427 324 490 192 154

957 091 824 914 497 663 466 962 147 390

112 299 244 684 121 850

555 115 635 998 686 813 615 594 927 168 145 236

182 909 826 638 366 938 459 363 187

612 170 677 134 946 174

324 788 190 056 479 964 854 230 628 349 604 314

334 793 766 583 088 139 305 675 003 033 653 995

109 267 200 315 292 785 504 396 252 485

439 059 279 545 519 679 301 469 101 438 192 069

305 995 077 489 010 422 018 611 661 965 836 671

660 337 179 700 935 149 579

534 461 291 227 279 408 217 945 310 137 021 400

225 198 467 258 787 177 549 168 603 025 737 200

914 354 901 222 175 733 249 188 603 025 737 200

441 286 054 369 986 556 225 288 209 127 437 935

534 061 098 484 182 340 741 055 908 946 688 772

837 485 288 634 009 446 363 607 262 088

681 911 674 281 228 058 877 607 433 095 161 733

827 143 861 731 741 988 076 159 369 290 273 701

121 508 721 781 812 219 976

301 488 211 686 913 748

111 031 600 540 249 567 329 318 650 517 885 695

057 205 615 131 750 485 866 571 582 272 781 794

102 699 245 747 179 125 486 896 413 435 421 387

825 543 082 288 634 340 741 055 908 946 688 772

009 446 363 607 262 088